

# PORT-GENTIL

pog.union@sonapresse.com

## Sogara : le personnel féminin édifié sur le cancer du col de l'utérus

**C'ÉTAIT** à la faveur d'une conférence animée au Club Sogara, dans le cadre d'Octobre rose, par le Dr Jonas Mboumba, gynécologue-obstétricien au Centre hospitalier régional de Ntchengue.

René AKONE DZOPE  
Port-Gentil/Gabon

Le personnel féminin de la Société gabonaise de raffinage, à l'initiative de la direction générale, a été édifié, vendredi dernier, au "Club Sogara", sur le cancer du col utérin. La rencontre s'inscrivait dans le cadre de la célébration d'"Octobre rose". Un événement mondial commémoré au Gabon depuis 2014, grâce à la Fondation Sylvia Bongo Ondimba, et en partenariat avec le ministère de la Santé depuis 2017.

Principal orateur, le Dr Jonas Mboumba, gynécologue-obstétricien au Centre hospitalier régional de Ntchengue, a axé son propos, dans un vocabulaire adapté, sur "Le col de l'utérus", "Le cancer" et "Colposcopie". Selon le médecin, le col de l'utérus est la portion du bas utérus, où celui-ci fait jonction avec le sommet du vagin. Le cancer quant à lui, a-t-il expliqué, est une maladie provoquée par la transformation de cellules qui deviennent anormales et prolifèrent de façon excessive. Ce sont ces cellules dérégées qui, d'après lui, finissent par former une masse appelée tumeur maligne, différente de tumeur bénigne (myomes, kystes...) qui, elle, ne se propage pas. Il a soutenu que le cancer du col de l'utérus est une MST (Maladie sexuellement transmissible) à travers le "virus du papillome humain, autrement dit le HPV. Au nombre des facteurs adjuvants figurent également les affections vaginales et cervicales, les grossesses précoces, la précocité des rapports sexuels, le changement fréquent de partenaires, etc. Le traitement du

cancer est si onéreux que Jonas Mboumba suggère la prévention. En se soumettant, tous les deux ans, à partir de 20 ans, à la colposcopie( étude de la morphologie du col utérin et du vagin à l'aide d'une loupe

Ce sont ces cellules dérégées qui, d'après lui, finissent par former une masse appelée tumeur maligne

binoculaire). À l'en croire, l'examen est simple, gratuit, sans douleur, ni risque. Les seules conditions: être une femme âgée d'au moins 20 ans ayant une activité géni-

tale. Le jour du dépistage, il est conseillé de ne pas être en



Le personnel féminin de la Sogara lors de la sensibilisation sur le cancer du col de l'utérus.

période de menstruation, de ne pas faire sa toilette intime et de ne pas avoir de rapport sexuel

48 heures avant l'examen. Le jeu questions/réponses a permis au médecin de répondre

aux préoccupations des participantes sur le sujet du jour, et aussi sur le cancer du sein.

## Le sport pour sensibiliser à la poliomyélite

**C'EST** l'activité choisie par les clubs Rotary et Rotaract de Port-Gentil pour commémorer la Journée mondiale de lutte contre cette maladie.

Jean-Paulin ALLOGO  
Port-Gentil/Gabon

**É**RADIQUER la poliomyélite est prioritairement l'objectif du Rotary international à travers le monde. Sous la houlette de l'adjoint au gouverneur du district 9150, Laure Rekoula, les clubs Rotary et Rotaract de Port-Gentil ont organisé, à la Place du Rotary, la journée de sport et de sensibilisation de masse par le sport/fitness et levé de fonds. Un public venu nombreux s'est joint aux membres des deux clubs pour démontrer leur adhésion à la cause. Tout en rappelant que la poliomyélite est un problème de santé publique qui touche des

enfants de 0 à 5 ans, Laure Rekoula a indiqué que le Rotary international mène un combat contre cette maladie depuis près de 30 ans. D'où la célébration, par tous les clubs du monde, de la journée du 24 octobre par différentes activités.

"Au niveau de Port-Gentil, nous avons choisi plusieurs aspects dont la sensibilisation à la poliomyélite à travers un spot diffusé sur différents réseaux sociaux, et la journée sportive. À travers le sport, nous interpellons le maximum de personnes quant à leur implication et la nécessité des uns et des autres de faire vacciner les enfants. Il faut vraiment que les gens prennent à cœur ce problème car, malheureusement, la



Photo : Jean Paulin Allagho

Les clubs Rotary et Rotaract en pleine séance de sport.

lutte n'est pas encore finie, même si au Gabon, nous n'avons plus enregistré de cas de polio depuis quelques années. Mais les Rotariens ne se limitent pas à leur zone géographique, ils vont vers d'autres pays, et nous avons choisi d'aider les enfants d'autres pays en contribuant à la fondation du

Rotary, en donnant de l'argent pour que le Rotary international, en collaboration avec l'Organisation mondiale de la santé (OMS), contribue à la fabrication des vaccins", a-t-elle renseigné, en présence du président du Rotary club de Port-Gentil, Constantin James Rogombe.